



Nr. 4
Oktober
2023

Hospiz Bethesda Landau

Newsletter Hospiz Bethesda Landau

Liebe Freunde und Förderer unseres Hospizes,

wir sind im Herbst angekommen – die Natur verändert sich und zeigt sich in den schönsten Farben. In der Pfalz wird geherbstet und es gibt den beliebten neuen Wein. Natürlich auch für unsere Hospizgäste! Es bedeutet aber auch ein Einkehren, es wird dunkler und kühler. Für uns in der Hospizarbeit steht am 14. Oktober der Welthospiztag an. Rund um dieses Datum bieten wir unterschiedliche Programmpunkte im Kreise des Palliativnetzwerkes Südpfalz an. Die einzelnen Termine finden Sie am Ende des Newsletters bei „Ausblick – was bald ansteht“. Ich würde mich freuen, Sie dort zu treffen!



Wir möchten in dieser Ausgabe aber auch einen Rückblick auf die Sommerzeit im Hospiz werfen und geben einen kleinen Einblick, was es so an besonderen Ereignissen gab.

Haben Sie viel Spaß beim Lesen!

Ihre Nieske Schilling, Hospizleitung

Leben im Hospiz – bunt und vielfältig

Heiraten im Hospiz? Oh ja!

Eine Hochzeit feiern, das benötigt viel Vorbereitung und Planung. Außerdem müssen Formalien geregelt und Ringe ausgesucht werden. Die meisten wissen: Das benötigt viel Zeit! Aber was, wenn jemand nicht mehr viel Zeit hat und dies doch der große Wunsch am Lebensende ist?

Das Team des Hospizes hat im Sommer gleich zwei Hochzeiten erlebt und mitgefeiert. Ermöglicht wurde es durch alle hauptamtlich und ehrenamtlich tätigen Mitarbeitenden, den Juwelier sowie das Standesamt Landau mit den Familien zusammen.

Hospiz Bethesda Landau
Bodelschwinghstraße 21a
76829 Landau
Telefon 06341 282-3030
hospiz-ld@diakonissen.de
www.diakonissen.de



Es waren berührende Momente, die den Betroffenen viel bedeutet haben. Der Wunsch nach dem gemeinsamen letzten Weg war so groß, mit dem Wissen, dass er nicht mehr lange sein wird.

Wir freuen uns über das geschenkte Vertrauen!



Besondere Begegnungen

Viele wunderbare und besondere Begegnungen durften wir in den vergangenen Wochen bei uns im Haus erleben: Lamas im Hospiz, Grillnachmittage im Hospizgarten, Musiker:innen zu Besuch mit Rüdiger Böhm, ein erkrankter Hospizgast am Schlagzeug mit Ivo Pügner, Tag der offenen Tür mit vielen Interessierten, Bau des Schildkrötegeheges. Hier sagen Bilder mehr als Worte:



Unser Team – mit Herz und Engagement

Interessieren Sie sich für die Hospizarbeit und haben Spaß an einem Ehrenamt? Wenn Sie sich engagieren möchten, melden Sie sich! Wir freuen uns immer über offene, herzliche Menschen, die unsere Arbeit im Hospiz unterstützen. Dies ist im Rahmen einer ehrenamtlichen Tätigkeit gut möglich. Sie lernen die Arbeit intensiv kennen und werden Teil von unserem Team in der Versorgung

schwerkranker Menschen und deren Angehörigen. Sicherlich können Sie noch den ein oder anderen Wunsch erfüllen!

Es gibt auch die Möglichkeit, in unserem Hospiz ein Freiwilliges Soziales Jahr (FSJ) oder einen Bundesfreiwilligendienst zu absolvieren. Wir begleiten Sie dabei und führen Sie an das besondere Arbeitsfeld heran.

Ehrenamtliche Hospizarbeit – ohne geht es nicht

Miteinander & Füreinander

Ohne das Mit- und Füreinander gelingt Hospizarbeit nicht. Das Team erfährt dies jeden Tag. Dass dann aber noch Hilfe von außerhalb kommt, ist nicht selbstverständlich. Daniel Grimm, der Gründer der Initiative „Miteinander – Füreinander Südpfalz“ ist ein Kümmerer und hat Vieles im Blick. Er schaut, wo etwas gebraucht wird und wie es organisiert werden kann. Ein großes Netzwerk hat er aufgebaut!

Nach der Erfahrung eines Mitgliedes der gleichnamigen Facebook-Gruppe, dass in einem anderen Hospiz Pflegeartikel für mittellose Menschen gefehlt haben, meldete sich Daniel Grimm. Kurz darauf erfolgte sein erster Besuch im Hospiz Bethesda Landau mit – wie er sagt – einem „Wechselbad der Gefühle“, aber vielen Zahnbürsten, Zahnpasta, T-Shirts, Shampoos und vielem mehr im Gepäck.



Beim Besorgen haben Gruppenmitglieder geholfen. Es ist nicht selbstverständlich, dass unsere Gäste diese Artikel für ihre Zeit bei uns mitbringen oder Angehörige haben, die ihnen mal eben eine Zahnbürste besorgen. Wir haben uns sehr über dieses Engagement gefreut! Vielen Dank.

Benefiz-Fußballspiel der Südpfalzlegenden

Am 1. Juli 2023 fand im Landauer Südpfalzstadion ein Benefiz-Fußballspiel für das Hospiz statt. Organisiert wurde das Spiel von den Südpfalzlegenden mit Initiator Roland Mayr. Gespielt hatte die AH-Mannschaft aus Rülzheim gegen die Südpfalzlegenden, das Vorspiel bestritten zwei Jugendmannschaften, die auch eine Spende aus ihrer Jugendkasse mitbrachten. Insgesamt war die Veranstaltung sehr gut besucht und es kamen viele ehemalige Fußballer, die sich ausgiebig über frühere Zeiten unterhielten. Bewirtet wurde unter anderem durch das Bethesda Landau mit Kuchenspenden.

Stadionsprecher Nico Uhrich führte durch den Nachmittag, an dem insgesamt ein sehr großer

Spendenbetrag in Höhe von rund 10.000 Euro zusammenkam.



Vielen herzlichen Dank nochmals an alle Helfer und Spender für diese gelungene und erfolgreiche Veranstaltung auch im Namen des Fördervereins „Ein Hospiz für Landau-SÜW e. V.“. Dieter Lang, Mitglied des Förderverein-Vorstandes, stand an diesem Tag selbst mit auf dem Platz.



Ausblick – was bald ansteht

- Jeden ersten Donnerstag im Monat: Erinnerungstreff für die Angehörigen unserer verstorbenen Gäste
- 8.10.2023, 9:30-18:00 Uhr: Bewirtung der Ringelsberghütte in Frankweiler durch den Förderverein „Ein Hospiz für LD-SÜW“
- 11.10.2023, 14:30-16:30 Uhr: Telefonsprechstunde zum Thema Hospiz & Palliativ, Interessierte können sich in dieser Zeit im Hospiz melden unter Telefon 06341 282-3030
- 14.10.2023, 10-13 Uhr: Informationsstand zum Welthospiztag am Rathausplatz in Landau
- 15.10.2023, 18 Uhr: Benefizkonzert (in der Kapelle von Bethesda Landau) von Marion und Ivo Pügner mit Andrea Knecht für das stationäre Hospiz Bethesda Landau und das Ambulante HospizZentrum Südpfalz: „Wie ein Baum, den man fällt - Lieder von Reinhard Mey und Geschichten von Tod und Leben“ (Wiederholung aus dem März 2023)

Förderverein "Ein Hospiz für LD-SÜW e.V."

Mit Ihrer Spende helfen Sie uns, das Hospiz Bethesda Landau zu betreiben und unsere Arbeit langfristig zu sichern, herzlichen Dank!

Spendenkonten:

VR Bank Südliche Weinstraße-Wasgau
IBAN DE93 5489 1300 0000 4414 06
BIC GENODE61BZA

VR Bank Südpfalz
IBAN DE55 5486 2500 0002 730073
BIC GENODE61SUW

Sparkasse Südliche Weinstraße
IBAN DE31548500101700808080
BIC SOLADES1SUW

Impressum:

Nieske Schilling, Corinna Müller-Erb
Fotos: Melanie Hubach, Hospiz-Team

Sie möchten unseren Newsletter abonnieren? Bitte lassen Sie uns Ihre Kontaktdaten per E-Mail an hospiz-ld@diakonissen.de zukommen. Vielen Dank!

Kontakt:

Hospiz Bethesda Landau
Telefon 06341 282-3030
hospiz-ld@diakonissen.de
www.diakonissen.de